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 PROVINCE DE QUÉBEC 
 MUNICIPALITÉ RÉGIONALE DE COMTÉ DES APPALACHES 

MUNICIPALITÉ DE LA PAROISSE DU SACRÉ-CŒUR-DE-
JÉSUS 

 
Procès-verbal de la session ordinaire du Conseil municipal tenue  
lundi le 4 juin 2018, à 19h30 à la salle du conseil située au 4118, 
route 112 à Sacré-Cœur-de-Jésus. 
 

 Sont présents : Monsieur   Guy Roy, maire  
           Messieurs les conseillers André Giguère, Jason Nadeau 
       Alain Faucher, Valmond Lessard  
        

Sont absents, Madame la conseillère Francine Lefebvre et 
Monsieur le conseiller Daniel Paré. 

 
 Les membres présents forment le quorum. 

La directrice générale Marie-France Létourneau est présente. 
 
1. OUVERTURE DE LA SESSION 

 
Monsieur le maire souhaite la bienvenue à tous et souligne  
les anniversaires du mois de juin de Messieurs André Giguère et 
Érick Vachon. 

 
2. LECTURE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

 
Le maire fait la lecture de l’ordre du jour. 

2018-06-3451 Il est proposé par le conseiller Jason Nadeau et résolu à 
l’unanimité des conseillers que l’ordre du jour soit accepté tout 
en laissant le point « Questions diverses» ouvert. 

                                       
  ORDRE DU JOUR 
 

1. Ouverture de la séance 
2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 
3. Adoption du procès-verbal du 7 mai 2018 
4. Suivi des dossiers – Forum des communautés forestières 
5. Lecture de la correspondance  
6. Dossier éoliennes  
7. Dérogation mineure de Maricarl Thibault 
8. Salle et période de questions 
9. Étude et adoption des comptes  
10. Résultat appel d’offres pour le changement fenêtres au 

bureau 
11. Compte-rendu des comités 
12. Questions diverses - avocat pour formation  
13. Levée de la séance 

 
3. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DU 7 MAI 2018 

 
«Attendu que tous les membres de ce conseil ont reçu une copie 
du procès-verbal de la session ordinaire du 7 mai 2018 au moins 
72 heures avant la tenue des présentes, en conséquence» 
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 2018-05-3452 Il est proposé par le conseiller André Giguère et résolu à 
l’unanimité des conseillers que le procès-verbal du 7 mai 2018 
soit accepté tel que rédigé. 

 
4. SUIVI DES DOSSIERS 

 
 DÉCLARATION COMMUNE - FORUM DES COMMUNAUTÉS 

FORESTIÈRES 

CONSIDÉRANT QUE les économies de la forêt procurent des 

emplois directs à plus de 106 000 personnes et représentent 

2,8 % de l’économie québécoise; 

CONSIDÉRANT QUE les activités économiques qui forment les 

économies de la forêt contribuent à plus de 9,5 milliards de 

dollars à l’économie québécoise, dont près de 1 milliard lié à 

l’exploitation de produits forestiers non ligneux et aux activités 

récréatives; 

CONSIDÉRANT QUE le Forum des communautés forestières 

organisé par la FQM, qui s’est tenu à Québec le 28 novembre 

dernier, s’est conclu par la signature d’une déclaration commune 

par plus de 14 signataires représentatifs des différentes 

activités économiques liées à la forêt;   

2018-06-3453 IL EST PROPOSÉ par le conseiller Valmond Lessard et résolu à 

l’unanimité des conseillers;  

D’APPUYER la déclaration commune adoptée lors du Forum des 

communautés forestières 2017 ; 

DE DEMANDER à la FQM de mener les actions nécessaires visant 

la réalisation des engagements issus de la déclaration commune 

du Forum des communautés forestières 2017; 

DE TRANSMETTRE cette résolution au premier ministre du 

Québec (c.c. MDDELCC, MFFP, MFQ, MESI, MAPAQ, MAMOT) 

et au premier ministre du Canada. 

 
5. LECTURE DE LA CORRESPONDANCE 

 
 DEMANDE FORMULÉE AU GOUVERNEMENT DU QUÉBEC DE 

REHAUSSER LE TAUX DE TVQ REMBOURSÉ AUX 
MUNICIPALITÉS 

 

Attendu que l’entrée en vigueur de la Loi 122 vise l’augmentation 
de l’autonomie des municipalités et leurs pouvoirs ainsi qu’à 
reconnaître qu’elles sont des gouvernements de proximité; 

 

Attendu depuis le 1er janvier 2014, les municipalités ont droit à 
un remboursement partiel de la TVQ sur les fournitures de biens 
et de services; 

  

Attendu que ce remboursement partiel prive les municipalités de 
revenus importants, qui pourraient être investis dans des projets 
locaux et régionaux d’envergure; 
  
Attendu que le gouvernement du Canada rembourse la totalité de 
la TPS aux municipalités; 
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Attendu que les entreprises privées ont droit à un 
remboursement total de la TVQ sur les fournitures de biens et  
de services; 

 
2018-06-3454  En conséquence, il est proposé par le conseiller Alain Faucher et 

résolu unanimement ce qui suit : 
  
Que le conseil de la municipalité de Sacré-Cœur-de-Jésus 
demande au gouvernement du Québec d’établir le taux de 
remboursement de la TVQ à 100 % sur les fournitures de biens 
et de services des municipalités. 
  
Que cette résolution soit transmise au ministre des Affaires 
municipales et de l’Occupation du territoire, au ministre des 
Finances, à la FQM et à L’UMQ. 
 

 Invitation au Congrès de la FQM 
 

2018-06-3455 Il est proposé par le conseiller Valmond Lessard et résolu à 
l’unanimité des conseillers que la Municipalité de la Paroisse du 
Sacré-Cœur-de-Jésus autorise Monsieur Guy Roy, maire à 
assister au Congrès de la FQM qui se tiendra du 20 au 22 
septembre 2018 au Palais des congrès de Montréal. 

 Il est bien entendu que tous les frais inhérents à ce Congrès 
seront défrayés par la municipalité. 

 
 Bilan incendie du mois de mai 

 M. le maire fait la lecture du bilan incendie du mois de mai. 
 

 Résolution d’acceptation d’une entente intermunicipale 
avec les municipalités de Tring-Jonction, de Saint-
Frédéric et Sacré-Cœur-de-Jésus pour les services 
d’un inspecteur en bâtiments et en environnement 
 

Attendu que la municipalité de Tring-Jonction désire se doter 
d’un inspecteur en bâtiments et en environnement; 
 
Attendu qu’elle désire également partager les services de 
l’inspecteur municipal avec les municipalités de Saint-Frédéric et 
de Sacré-Cœur-de-Jésus; 
 
Attendu qu’il a été convenu avec cette dernière municipalité que 
l’inspecteur soit à l’emploi de la municipalité de Tring-Jonction, 
mais que les municipalités de Saint-Frédéric et Sacré-Cœur-de-
Jésus utilisent les services selon une entente qui sera signée 
entre les trois (3) municipalités; 
 

2018-06-3456 Il est proposé par le conseiller Alain Faucher et résolu à 
l’unanimité des conseillers d’accepter le partage des services de 
l’inspecteur en bâtiments et en environnement à compter du 1er 
novembre 2018. 
 

Il est résolu d’autoriser le maire et la directrice générale et 
secrétaire-trésorière à signer pour et au nom de la municipalité 
l’entente intermunicipale. 
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 Entente en matière d’entraide lors d’un incendie entre le 

SSI de Saint-Éphrem-de-Beauce et le SSI d’East 
Broughton et Sacré-Cœur-de-Jésus 
 

Attendu que la présente entente est de permettre à chaque  
municipalité participante de prêter ou demander assistance à 
l’appel initial ou en renfort, à une autre municipalité participante 
pour le combat des incendies aux conditions prévues à la 
présente à moins de convention particulière entre deux 
municipalités; 
 
Attendu que les municipalités faisant partie de la présente 
entente souhaitent encadrer la mise en œuvre des ententes 
d’assistance en matière incendie déjà existantes en prévoyant 
notamment comment seront remboursées les dépenses relatives 
à une demande d’assistance et les principes de fonctionnement 
des demandes d’assistance; 
 

2018-06-3457  En conséquence, il est proposé par le conseiller André Giguère 
et résolu à l’unanimité des conseillers : 
 
Que le conseil de la Municipalité de Sacré-Cœur-de-Jésus 
accepte de signer une entente en matière d’entraide lors d’un 
incendie avec le service de sécurité incendie de Saint-Éphrem-
de-Beauce pour une durée d’un (1) an qui se renouvellera 
automatiquement à l’échéance.   
 

Il est aussi résolu d’autoriser la directrice générale et 
secrétaire-trésorière à signer l’entente intermunicipale qui est 
jointe à la présente comme en faisant partie intégrante. 
 

6. DOSSIER ÉOLIENNES 
M. le maire donne un compte-rendu du projet éolien. 
 
7. DÉROGATION MINEURE MARICARL THIBAULT 
Attendu que la demande de Madame Maricarl Thibault et les 
propriétaires du 461, 4e rang Sud est d’obtenir l’autorisation de 
lotir en trois (3) parties la propriété dont le numéro de lot est le 
4 545 436; 
 
Attendu que la dérogation demandée est, que les terrains à lotir 
ne seront pas conformes à la règlementation en ce qui concerne 
la superficie minimum requise; 
 
Attendu que les deux (2) nouveaux terrains auront une 
superficie de 2 356,9 m2 et de 2 357,1 m2 alors que le règlement 
prescrit 2 787 m2 comme superficie minimum; 
 
Attendu que le comité de dérogation mineure a recommandé au 
Conseil municipal d’approuver cette demande; 
 

2018-06-3458  Pour ces raisons, il est proposé par le conseiller Alain Faucher et 
résolu à l’unanimité des conseillers que la municipalité de Sacré-
Cœur-de-Jésus accorde la dérogation mineure de Madame 
Maricarl Thibault et les propriétaires du 461, 4e rang Sud. 
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8. SALLE ET PÉRIODE DE QUESTIONS 
 
 Épandage de l’abat-poussière 

         L’épandage se fera dans la semaine du 18 juin. 
 

9. ÉTUDE ET ADOPTION DES COMPTES 

Le Conseil procède à l’étude des comptes à payer pour le mois  
de mai 2018: 
 
Salaire du mois de mai 2018    24 835,62 $                                                                         
                                  
Comptes à payer mai 2018  
  M1800089 à C1800110     75 058,32 $ 
  P1800099 à P1800126     26 634,04 $ 
  L1800044 à L1800052     37 179,09 $ 
                                       

2018-06-3459 Les comptes sont acceptés et le paiement en est autorisé sur 
proposition du conseiller Jason Nadeau et résolu à l’unanimité 
des conseillers. 
 
10. RÉSULTAT APPEL D’OFFRES POUR LE CHANGEMENT 

DES FENÊTRES AU BUREAU MUNICIPAL 
 

Des soumissions ont été demandées auprès de Portes & Fenêtres 
Ébi-Tech et Isothermic 

2018-06-3460     Il est proposé par le conseiller Valmond Lessard et résolu à  
l’unanimité des conseillers d’accepter la soumission de Portes & 
Fenêtres Ébi-tech pour l’achat et l’installation de 5 fenêtres au 
montant de 3 988,82$ plus taxes. 
 
11. COMPTE-RENDU DES COMITÉS 

 Maison des Jeunes 
Le conseiller Jason Nadeau nous informe que l’ouverture de la 
Maison des Jeunes d’East Broughton aura lieu le 16 juin prochain. 
 

 Régie Intermunicipale du Parc industriel Beauce-
Amiante 

M. Guy Roy, maire nous donne un compte-rendu de la rencontre 
avec la Régie Intermunicipale du Parc industriel Beauce-Amiante. 
 

 Comité Fonds de développement des territoires 
Le conseiller André Giguère nous donne un compte-rendu de la 
dernière réunion du comité Fonds de développement des 
territoires. 
 

 Comité culturel 
Le conseiller Alain Faucher nous informe que le Parcours de 
rêves aura lieu samedi le 25 août 2018. 
 

 Chambre de commerce 
Le conseiller Valmond Lessard nous donne un compte-rendu de la 
Chambre de commerce. 
 
12. QUESTIONS DIVERSES 

 Dépôt du rapport financier et le rapport du 
vérificateur externe 

Le dépôt de ces rapports n’ont pu être déposés car la 
municipalité d’East Broughton n’a pas fourni les chiffres du 
service incendie à notre vérificateur.  
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 Formation pour les élus 

La directrice générale communiquera avec l’avocate pour convenir 
d’une date au mois de septembre pour qu’une formation aux élus 
soit donnée au bureau de la municipalité. 
 

 Demande d’épandage de calcium dans le stationnement 
de la Cantine Marilou 

La municipalité informera le propriétaire des coûts estimés pour 
cet épandage.  
 

 Drain résidentiel qui se jette dans les fossés 
municipaux 

Informer les propriétaires que la municipalité ne se tient pas 
responsable des bris causés aux drains résidentiels lors des 
travaux de creusage des fossés. 
 
13. LEVÉE DE LA SÉANCE 

Tous les points à l’ordre du jour étant épuisés, il est proposé par  
2018-06-3461 le conseiller Jason Nadeau et résolu à l’unanimité des conseillers 

que la séance soit levée. 
 
« Je, Guy Roy, maire, atteste que la signature du présent procès-
verbal équivaut à la signature pour moi de toutes les résolutions 
qu’il contient au sens de l’article 142 (2) du Code municipal ». 
 
 
 
 
Guy Roy       Marie-France Létourneau 
Maire        Dir. générale/secrétaire-trésorière 
 
Je certifie que la Municipalité de la Paroisse du Sacré-Cœur-de-
Jésus dispose des crédits suffisants afin d’acquitter les 
dépenses des résolutions suivantes # 2018-06-
3455,3456,3459,3460. 
 
 


